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АПК

c Олег ВЛАДИМИРОВ

В Ялуторовском районе с 
руководителями сельхоз-
предприятий, поставщика-
ми техники и услуг провели 
совещание по готовности к 
весенней кампании.

Поле для фермы. Без лиш-
них разговоров начали сразу 
с доклада начальника отдела 
сельского хозяйства Андрея 
Пиркова. Общая площадь посе-
вов в районе по данным на ко-
нец прошлого года составляет                                                                
30 042 гектара (без учёта микро-    
хозяйств). Традиционно две 
трети посевного клина идёт 
под зерновые и зернобобовые 
культуры, почти всё осталь-
ное - кормовые. Естественно, 
бо́льшая часть урожая пред-
назначена для питания пого-
ловья на фермах.

- Основной отраслью сель-
ского хозяйства района оста-
ётся молочное животновод-
ство, которое требует адек-
ватных темпов развития рас-
тениеводства, - заметил Ан-
дрей Витальевич.

То есть одно тянет другое 
и наоборот. Почти все наши 
крупные хозяйства держат 
коров, ради которых и ведут 
полевые работы по заготовке 

кормов. Самое известное ис-
ключение - овощеводческое 
КФХ Игоря Зайкина. Хозяй-
ство, к слову, сняли с номина-
ции на лучшее выращивание 
картофеля в предстоящем му-
ниципальном соревновании, 
так как оно вне конкуренции 
и одно на весь район. Разуме-
ется, это не касается сотрудни-
ков, речь только о предприя-   
тии в номинации.

По состоянию на 14 февраля 
в сельхозпредприятия района 
завезено 15% удобрений, опла-
чено 43%. На проверку в Рос-
сельхозцентр отправили более 
половины семенного фонда.

- В Ялуторовском районе 
готовность семян составляет 
35%. Это тот объём, который 
соответствует требованиям                   
ГОСТа и является кондицион-
ным. Проблем в связи с ино-
странным происхождением се-
мян нет, если не брать в расчёт 
производство овощей и карто-
феля, потому что зерновые и 
зернобобовые культуры у нас 

представлены отечественны-
ми сортами, - проинформиро-
вал начальник заводоуковско-
го межрайонного отдела фи-
лиала ФГБУ «Россельхозцентр» 
по Тюменской области Иван 
Григорьев.

Оказалось, что федеральное 
финансирование соответствия 
семян кондициям на этот год 
составило до 70% от общего 
объёма засыпки в районе. То 
есть бо́льшую часть семенно-
го фонда можно было прове-
рить за счёт госзадания. В ли-
дерах готовности семян, как 
обычно, КФХ Игоря Зайкина, 
АО «Приозёрное», ООО «Чай-
ка», СПК «Садовод».

Больше кормовых. Вообще 
подобные совещания при всей 
официальности представля-
ют интереснейшую картину. 
Обычно немногословные ру-
ководители хозяйств здесь 
оживляются и включаются в 
диалог. Так, например, выяс-
нилось, что в ООО «Петелино» 
нет ни одного килограмма кон-
диционных семян.

- Планируем по договорам 
менять овёс, ячмень и пше-
ницу, досеивать культуры, но 
пока что средств на приобрете-
ние семян нет, - признался ис-
полнительный директор ООО 
«Петелино» Игорь Зайцев. - Ре-
шать ситуацию будем в марте.

- Предлагаю по итогам сове-

щания подготовить письмо вам 
в помощь, - отреагировал гла-
ва района Андрей Гильгенберг.

В хозяйстве собираются 
уходить от пшеницы и делать 
упор на кормовые культуры.

- Площади кукурузы плани-
руем увеличить до 35%, одно-
летников до 65%, - продолжил 
тему главный агроном «Пете-
лино» Пётр Собко. - Хотим уйти 
от маломаржинальных куль-
тур, которые мы производи-
ли в прошлые годы.

Высказывание про невы-
годность посева пшеницы изу-     
мило директора ООО «Дружба-
Нива» Алексея Шишканова.

- Основной товар, который 
поддерживает продовольствен-
ную безопасность, - низкомар-
жинальный? - удивился Алек-
сей Валерьевич. - Давайте тогда 
придумаем, из чего печь хлеб.

К самому директору «Друж-
бы-Нивы» вопрос был кадро-
вый, хотя дефицит рабочих 
рук есть почти везде.

- У нас вахтовым методом 
работают люди - приезжают, 
получают зарплату, - ответил 
Алексей Валерьевич. - Техники 
много, можем ещё столько же, 
сколько есть земли, засеять.

Так же оптимистично, но не-
много с другим подходом на-
строен председатель СПК «Са-
довод» Юрий Федосенко.

Почти готовы
Через два с половиной месяца 
в районе начнутся весенние полевые работы

g На ежегодные 
районные сорев-
нования в отрас-
ли АПК планиру-
ют выделить 400 
тысяч рублей

НОВОСТИ

Мастер 
года
c Евгений ДАШУНИН

Преподаватели и ма-
стера производствен-
ного обучения агротех-
нологического коллед-
жа примут участие в от-
борочном этапе Все-
российского конкурса 
среди педагогических 
работников системы                                 
среднего профессио-
нального образования 
«Мастер года».

Десять представите-
лей отделений учебного 
заведения из Ялуторов-
ска, Заводоуковска, села 
Нижняя Тавда и посёлка 
Коммунар покажут свои 
профессионализм, целе-
устремленность, творче-
ский подход. Участникам 
конкурса предстоит прой-
ти сложные испытания, 
по результатам которых 
будут определены луч-
шие из лучших. Победи-
тели представят колледж 
на региональном этапе в 
Тюмени.

Торжественное откры-
тие отборочного тура «Ма-
стер года» и первое кон-
курсное испытание со-
стоятся 27 февраля в му-
зейном комплексе «Торго-
вые ряды».

БУДЬ В КУРСЕ

Проверка 
систем
c (Соб. инф.)

В среду, 21 февраля, 
в Тюменской обла-
сти могут прозвучать                
сирены.

На этот день заплани-
рована техническая про-
верка работоспособно-
сти региональной авто-
матизированной систе-
мы централизованного 
оповещения с элемента-
ми комплексной системы 
экстренного оповещения 
населения.

Сигнал планируется по-
давать в период с 10-40 до 
10-45 по местному време-
ни. Сохраняйте спокой-
ствие! e ФОТО ИЗ АРХИВА РЕДАКЦИИ

Отремонтировано:

95% тракторов, 

86% сеялок, 

по 90% культивато-
ров и посевных ком-
плексов, приводят в 
порядок бороны. 

На поля выйдут: 

176 единиц техники, 
в том числе 120 трак-
торов, 

21 посевной ком-
плекс (на два больше 
прошлогоднего).

Общая площадь 
посевов 

в Ялуторовском 
районе - 

30 042 га

По состоянию на 14 февраля
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ЗНАЙ НАШИХ!

 c Анна МИСЛЕР

Любовь к спорту не 
заложена в характе-
ре, но её можно взра-
стить в себе. Такое ут-
верждение Екатерины 
Прядеиной, возможно, 
перевернёт у кого-то 
представление о внут-   
ренней дисциплине и 
достижениях.

Ведь эта 17-летняя де-
вушка из состава сбор-
ной России по лыжным 
гонкам пришла в спорт 
лишь в 2021 году. До этого 
даже на уроках физкуль-
туры скромно сидела на 
скамейке. После переез-
да в Ялуторовск новень-
кую ученицу с хорошими 
физическими данными 
приметила учитель шко-
лы-интерната № 6 Ирина 
Ушакова и позвала в сек-
цию по лыжным гонкам. 

- Я не хотела зани-
маться спортом, искала 
причины пропускать тре-
нировки, - рассказывает 
Катя. - Поначалу говори-
ла: «Я что, буду вставать 

по утрам делать зарядку, 
бегать, спать днём?». А 
сейчас получаю удоволь-
ствие от этого режима. 
К нему не то чтобы надо 
привыкнуть, к нему надо 
поменять своё отноше-
ние. Это влияет на моё 
развитие и состояние. 

Чётко по минутам. Гра-
фик лыжницы многим 
может показаться жёст-
ким: две тренировки еже-
дневно, ведь сейчас она 
и ещё два ялуторовских 
подростка Алексей Поло-
винкин и Юрий Мясников 
находятся на учебно-тре-
нировочных сборах. Та-
кие нагрузки для них уже 
норма. Бывшие воспитан-
ники Ирины Алексеевны 

теперь занимаются в Об-
ластной спортивной шко-
ле олимпийского резер-
ва по лыжным гонкам и 
биатлону Луизы Носко-
вой. Эта звёздная трой-
ка недавно вернулась из 
Ижевска, где проходили 
всероссийские детско-
юношеские соревнования 
среди детей с нарушени-
ем зрения. Ребята состя-
зались в лыжных гонках 
спорта слепых. Копилка 
ялуторовчан пополни-
лась наградами. 

- В первый день я за-
нял второе место на дис-
танции два километра 
классическим стилем, 
на второй день в сприн-
те классикой 900 метров - 
первое. И потом на следу-
ющий день коньком два 
километра - тоже первое 
место, - перечислил Алек-
сей свои успехи. 

Катя стала третьей в 
первенстве страны на 
дистанции 5 км класси-
кой, чем обеспечила себе 
место в сборной России, а 
Юра оказался на шестом 
месте. Но и этот резуль-
тат для парня - личное 
достижение и стимул.

- Бежал с сильными 

спортсменами, от тре-
тьего места отстал лишь 
на 54 секунды, а в про-
шлом году проигрывал 
девять минут. Буду про-
должать, - с уверенно-
стью говорит Юрий. 

Дальше - больше. Ири-
на Ушакова таким ре-
зультатам своих воспи-
танников радуется не 
меньше самих ребят. Пе-
дагог больше 30 лет по-
святила работе в школе 

№ 6, уже 10 лет состо-
ит в тренерском составе 
спортивной школы Ялу-
торовска. Занимается со 
школьниками лыжной 
подготовкой, сейчас в 
её группе девять чело-
век. Говорит, способных 
видно сразу, а если ещё и 
характер целеустремлён-
ный - результат обеспечен.

- Горжусь тем, что уда-
ётся привить любовь к 
спорту и к лыжам. По-
стоянно ездим с ребята-

Нацелены побеждать

Когда ребята находятся в Ялуторовске, 
с ними занимается их первый тренер Ирина Ушакова /ФОТО АВТОРА

 g Сейчас ре-
бята готовят-
ся к област-
ному чемпио-
нату, который 
пройдёт 26-28 
февраля в За-
водоуковске

ми на разные соревнова-
ния. Вкладываю немало 
сил в каждого, - говорит 
Ирина Алексеевна. - В от-
ношении Кати, Алёши и 
Юры моя первая подго-
товительная часть сде-
лана. Мы сотрудничаем 
с заслуженным тренером 
России Вячеславом Гол-
диновым, именно ему пе-
редала этих ребят. Хочет-
ся, чтобы они добились 
успеха, выступили на 
Паралимпийских играх.

- Хоть завтра в поле! 
ГСМ оплатили, техника 
и семена готовы, удобре-
ния куплены, горох обно-
вим. Людей на проведе-
ние весенних работ нам 
хватит, - доложил Юрий 
Викторович.

«Тобол» уходит в «По-
лёт». В прошлом году на 
земли района пришло 
новое сельхозпредприя-    
тие «Полёт», которое 
фактически создаётся 
с нуля на территориях 
кооператива «Тобол». В 
2023-м они обработали 

2000 га земли, поставили 
один склад, есть тёплый 
гараж. Ремонтировать 
предстоит много, плани-
руют расширяться. Одна-
ко качеством поставлен-
ной отечественной тех-
ники, в отличие от СПК 
«Садовод», довольны не 
слишком, утверждая, что 
она «сыпется».

- Нам сложнее всего, 
нужно всё привезти: се-
мена, удобрения, склады 
поставить, людей найти. 
Вопрос с кадрами напо-
ловину решили, обучаем, - 
поделился бригадир-ме-
ханик ООО «Полёт» Алек-
сандр Нечепуренко.

Почти готовы
Через два с половиной месяца 
в районе начнутся весенние полевые работы

Общие вопросы. Недо-   
умение у сельхозпроиз-
водителей вызывает по-
зиция банков, которые 
либо очень долго рас-
сматривают документы, 
либо отказывают им в 
кредитах из-за того, что 
падает оборот предприя-   
тия. А он зависит от се-
зонной цены, допустим, 
на пшеницу: снижается 
её стоимость - снижает-
ся финансовый оборот.

К тому же в областном 
департаменте АПК пока 
не принимают докумен-
ты на компенсацию ча-
сти стоимости приобре-
тённой техники. Об этом, 

в частности, рассказал 
директор АО «Приозёр-
ное» Станислав Харьке-
вич. Глава района по-
просил руководителей 
предприятий подгото-
вить сводные данные по 
этой ситуации.

Что касается самой 
техники, то поставщи-
ки продолжают идти на-
встречу сельхозпроизво-
дителям, давать отсрочку 
и гарантировать достав-
ку запчастей. Усложни-
лась только логистика 
и сроки по импортному 
оборудованию.

Про отечественную 
разработку интеллек-
туальной платформы 
«Агротроник» на заво-
де «Ростсельмаш» рас-
сказал начальник отде-
ла продаж АО «Тюмень-                                              
агромаш» Равиль Мурат-
чин. Это системы теле-
метрии, автоуправления 
и безопасности, вплоть 
до работы комбайна 
без человека за штур-
валом. Андрей Гильген-
берг предложил устро-
ить демонстрацию воз-
можностей комплекса 
этого на Сабантуе, ко-
торый пройдет летом в 
Ялуторовском районе. 
Глава муниципалитета 
высказал идею - при-
влечь и школьников.                  
Будет интересно!

АКТУАЛЬНО

Под маской оператора
 c Евгений ДАШУНИН

Мошенники облюбовали новую схему развода 
граждан на деньги. Теперь они представляют-
ся сотрудниками операторов сотовой связи и 
предлагают продлить договор.

По словам начальника следственного отдела 
ялуторовской полиции Ольги Воробьевой, анало-
гичный звонок недавно поступил одному из го-
рожан. Мужчина утверждает, что ранее слышал 
о подобной схеме обмана, но незнакомцы по ту 
сторону вели себя убедительно и настойчиво. 

Потерпевший рассказал, что после предложе-
ния продлить договор на оказание услуг сото-
вой связи его попросили назвать секретный код 
из СМС-сообщения. А затем он обнаружил, что 
его личный кабинет на портале госуслуг взло-
ман. Следующий звонок был якобы от сотруд-
ника МФЦ, который сообщил, что мошенники 
от имени мужчины подали заявки на кредиты в 
несколько банков. Действуя по инструкции теле-
фонных собеседников, он отменил ряд заявок на 
оформление займов. 

Далее звонившие убедили его отправиться в 
банки, взять кредиты, которые якобы уже нахо-
дятся на рассмотрении, и перевести их на безо-
пасный счёт одного из проверенных финансовых 
учреждений. С их слов, это было необходимо, что-
бы опередить мошенников. К диалогу с потерпев-
шим по мессенджеру подключался и мнимый со-
трудник полиции. Ялуторовчанину запретили со-
общать кому-либо об их разговоре. В итоге муж-
чина выполнил все продиктованные условия и 
перевел кредитные деньги на неизвестный счёт. 
Сейчас по данному факту заведено уголовное дело                                      
по ч. 4 ст. 159 УК РФ «Мошенничество». 

Ольга Анатольевна настоятельно рекомендует 
не сообщать незнакомцам личную конфиденци-
альную информацию, кем бы они ни представ-
лялись. Не давайте мошенникам шанса себя об-
мануть - не вступайте с неизвестными лицами в 
долгий разговор. Если звонившие просят никому 
не сообщать о разговоре с ними, настаивают на 
переводе личных сбережений или оформлении 
кредита, требуют сообщить секретные коды из 
СМС, помните - так действуют только мошенники!

Главный агроном АО «Приозёрное» Иван Григорук (слева) и председатель СПК «Садовод» 
Юрий Федосенко - профессионалы, но им всегда есть что обсудить /ФОТО АВТОРА
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В конце 50-х на углу пере-
крёстка улиц Революции 
и Луговой появился двух-    
этажный деревянный дом.                
И хотя в народе такие на-
зывают бараками, те, кто 
помнит его историю, не со-
гласны. 

Это родительский дом для 
десятков ялуторовчан, чьи дет-
ство и юность прошли здесь, 
свидетель незаурядной тру-
довой карьеры известных 
жителей города. Это символ                                
60-70-х - времени, полного радо-
сти бытия и надежд. О счастли-
вых семьях и добрых соседях, 
живших в доме в эти годы, рас-
сказывает Ирина Липчинская. 

Одним двором

Это был необыкновенный 
дом. В отличие от бараков в 
нём разместились восемь на-
стоящих отдельных квартир. 
Отапливались дровами, удоб-
ства - на улице, воду носили 
на коромысле с колонки на ул. 
Свободы. Но зато в квартирах 
общей площадью 35-50 кв. м 
вдобавок к двух-трём комна-
там были ещё и коридор, и 
кухня! Многочисленные дру-
зья и родственники букваль-
но благоговели перед этим 
почти «дворцом». А в прида-
чу к этому богатству - двор, 
да ещё какой! Здесь и сараи с 
«ямками», выстроившиеся в 
линейку, и строгие поленни-
цы дров, и длинные ряды ве-
рёвок, на которых всегда что-
то сушилось и проветривалось. 
Никогда не забудется удиви-
тельный свежий запах бело-
снежного белья, занесенного с 
мороза и предварительно про-
кипяченного в больших баках 
на плите. Были во дворе и раз-
работанные жильцами мини-
грядки, кто-то умудрялся раз-
водить кур и даже поросят. Но 
главным оставалось всегда 
свободное пространство - ме-
сто для общения и ребячьих 
игр. К счастью, первая техни-
ка (мотоциклы) появилась во 
дворе к середине 60-х, а лег-
ковой автомобиль - в начале 
70-х. Зато нехитрое оборудо-
вание на любой вкус и воз-
раст вольготно размещалось 
на всей дворовой территории: 
от песочниц и ледяных горок 
до теннисного стола, перекла-
дины, баскетбольной корзины, 
качелей, «батута» (пружинно-
го матраса), «бассейна» в виде 
больших корыт и бочек с во-
дой. За общим столом игра-
ли в шашки, шахматы, карты, 
лото и домино. В открытом до-
ступе были мячи, скакалки, 
обручи, тачки, коньки и даже 
велосипеды. Вершиной инже-
нерной мысли и дополнени-
ем к субботнему банному дню 
(семейному походу с тазами 
и вениками в лесозаводскую 
баню) стала летняя душевая 
кабина, которой живущие в 
этом доме пользуются по сей 
день. Всё это делалось рука-
ми жильцов, поэтому и конт-                                                                 
роль за общим хозяйством, со-

хранностью имущества был 
строгий. Дом и двор создавали 
необыкновенную атмосферу 
общности, какого-то единого 
ритма жизни, единых правил 
поведения. 

Вместе готовились к празд-
никам 7 Ноября, 1 Мая, Новому 
году: украшали двор, белили, 
красили и в своих квартирах, 
и в общем коридоре. Устраи-
вали чаепития, дежурили по 
подъезду, высаживали цветы 
во дворе. Среди мужчин была 
своеобразная конкуренция: 
каждый старался встать по-
раньше, чтобы подмести или 
убрать снег, проложить дорож-
ки, при необходимости - нако-
лоть или прибрать дрова. Ве-
село и дружно решали житей-
ские проблемы с переездами, 
покупками. Как в песне - «дни 
рождения справляли и наве-
ки провожали всем двором…».

Дружный коллектив

Необыкновенными были и 
люди, населявшие новый тогда 
дом: семьи сотрудников СПТУ-7, 
бывшего училища механиза-
ции сельского хозяйства. Мно-
гим горожанам известны эти 
фамилии: Веселовы, Волосни-
ковы, Липчинские, Решетнико-
вы, Рязанцевы, Серебреннико-
вы, Туравинины.

Представители интеллиген-
ции своего времени, почти все 
из них выросли в крестьянских 
семьях, прошли суровую шко-
лу войны: кто на фронте, а кто 
в тылу, научились ценить и 
осознанно строить свою жизнь. 
Упорством и трудом добились 
они высокого уровня образо-
ванности, сохранив любовь 
к знаниям, гражданскую со-
весть и человеческое досто-
инство. Лучшими на все вре-
мена преподавателями и ма-
стерами производственного 
обучения, наставниками мо-
лодёжи называют и сегодня 
Ивана Ивановича Веселова, 
Владимира Трифоновича Во-
лосникова, Виктора Кирилло-
вича Липчинского, Вячеслава 
Ивановича Решетникова, Ми-
хаила Петровича Туравини-
на. Они с полной самоотдачей 
и ответственностью готовили 
кадры для села. Их принци-
пами были практическая це-
лесообразность и новизна со-
держания, уважение слушате-
лей, требовательность - пре-
жде всего к себе. Тщательно 
готовясь к каждому занятию, 
они много читали, мастерили 
наглядные пособия: чертежи, 

макеты, плакаты, доводили до 
совершенства навыки работы 
по профессии (лектор, элект-                                                     
рик, водитель, тракторист, 
комбайнер и др.). Часто объ-                          
единяли усилия и привлекали 
в качестве помощников чле-
нов семьи. Коллеги и соседи, 
они постоянно обменивались 
информацией о жизни города 
и страны, обсуждали вопросы 
политзанятий и педсоветов.             
К их мнению прислушивался 
директор училища Николай 
Селивёрстович Серебренни-
ков, тоже живший в этом доме. 

Для некоторых из них учи-
лище стало ступенью успеш-
ной карьеры. Иван Веселов за-
нял пост руководителя город-
ских электросетей, возглав-
лял подразделение в этой же 
организации Виктор Липчин-
ский, Клару Рязанцеву назна-
чили директором межшколь-
ного учебно-производствен-
ного комбината (УПК), кото-
рый дал рабочие профессии 
многим выпускникам школ 
города в 80-е годы.

Общие увлечения

И в быту сотрудники учили-
ща дорожили честью педагога. 
Не допускали панибратства, в 
общении проявляли заинте-
ресованность, сдержанность 
и доброжелательность. Осо-
бенным, почтительным было 
отношение к старшим, участ-
никам Великой Отечественной 
войны (а им было тогда 40-50 
лет). Такое уважение переда-
лось детям и подросткам: они 
не пререкаясь выполняли по-
ручения взрослых, следовали 
их советам, старались помочь. 

В семьях этого дома царил 
культ книг: ими зачитывались, 
обменивались, обсуждали. Все 
обожали кино, не пропускали 
премьеры в ДК лесозавода. Об-
щими увлечениями были по-
ездки, походы, купание на То-
боле, некоторые из мужчин 
всерьёз увлеклись рыбалкой. 
Несколько раз организовы-
вали сплав на лодках по ре-
кам Урала. 

Даже в мелочах проявлялась 
культура жильцов. Здесь никог-
да не звучало бранных слов, не 
было пьяных лиц, сплетен и 
ссор. Мужчины разве что дома 

и во дворе снимали галстуки (и 
пиджаки по погоде), а женщи-
ны не позволяли себе появлять-
ся во дворе непричесанными и 
неопрятно одетыми.

Семьи разрастались. В каж-
дой было по два-три ребёнка, а 
в целом по дому поровну маль-
чишек и девчонок. По возра-
сту - от младенцев и до 18 лет, 
по интересам - от детских ко-
лясок и песочниц до первой 
любви, танцев и мотоциклов. 
И все чувствовали себя здесь 
свободно и комфортно. Не пом-
нится ни обид, ни драк. Детей 
понимали, принимали, радо-
вали угощениями и подарка-
ми. И незаметно воспитыва-
ли трудолюбие, внимание к 
другим и дисциплину, конеч-
но. Все 15 детей этого дома (в 
60-70-е годы) получили хоро-
шее образование, состоялись 
в профессиях и семьях, стали 
опорой для родителей.

Каждая пара была по-
своему очень красивой. Они 
вместе обеспечивали доста-
ток, домашний уют и инте-
ресную жизнь. Мужчины в 
нашем доме были людьми се-
рьёзными и деловыми, прини-
мали решения и несли за них 
ответственность, не бросали 
слов на ветер, порою терпели-
во и с любовью укрощая горя-
чий темперамент, неуёмную 
энергию и излишнюю требо-
вательность своих жён. А они, 
все как одна, были незауряд-
ными. Настоящие модницы и 
рукодельницы, одевались всег-
да со вкусом, держались с до-
стоинством. Все были успеш-
ными на работе, талантливыми 
хранительницами очага, лю-
били порядок, всячески под-
держивали авторитет мужей 
и по-настоящему заботились 
о счастливом будущем детей. 

Какими уютными и обустро-
енными были их квартиры! 
Запахи пирогов и разносолов 
неслись по этажам из кухонь. 
Разными изысками, дизайнер-
скими находками и нарядами 
удивляла всех Маргарита Ни-
колаевна Веселова. Какую на-
учную базу под идею здорово-
го образа жизни подводили и 
реализовывали они с Кларой 
Семёновной Рязанцевой!

Уже с конца 60-х стали 
разъезжаться жильцы уди-

вительного дома. Сегодня в 
городе живут семья Липчин-
ских, потомки Туравининых и 
Решетниковых. Почти 75 лет 
по названному адресу прожи-
ла Лидия Семеновна Волос-
никова, ушедшая из жизни 
два года назад. До последне-
го дня оставалась она нефор-
мальным управдомом, болела 
за его судьбу, учила молодых 
ценить и беречь его сокрови-
ща и историю. 

Липчинские

23 февраля этого года 60 
лет совместной жизни отме-
чает замечательная семья Вик-
тора Кирилловича и Валенти-
ны Анатольевны Липчинских. 
История дома - это история и 
их жизни. Тогда они были са-
мыми молодыми и отличались 
какой-то особой гармонией 
очень разных характеров, не-
обыкновенно разумной орга-
низацией быта и мобильно-
стью. Сменив адрес, они про-
должили дружбу с соседями, 
помогали и поддерживали. А 
сегодня хранят благодарную 
память о прошлом, не теря-
ют связей с потомками. И жи-
вут очень интересной жизнью. 
Виктор Кириллович - извест-
ный в городе книголюб и крае-                                                       
вед, его статьи, проникнутые 
теплотой и любовью к малой 
родине и её людям, часто по-
являются на страницах «Ялуто-
ровской жизни». Не утратил он 
и своей удивительной манеры 
общения - мягкой, деликатной 
и неизбывно правдивой. Вален-
тина Анатольевна - участница 
всех важных событий города, 
одна из самых активных слу-
шателей университета старше-
го поколения, даёт фору моло-
дым на занятиях скандинав-
ской ходьбой, гимнастикой и 
танцами.

Многих и благодатных лет 
им и всем, кто стал носителем 
ещё одной доброй истории из 
жизни города. 

Эти воспоминания о корот-
ком периоде истории простого 
дома с его удивительными се-
мьями могут стать примером 
добрососедства и семейного 
благополучия, так необходи-
мых во все времена.
Подготовил Евгений ДАШУНИН

Все мы соседи
История одного дома

Современные жильцы двухэтажки продолжают традиции прежних: благоустраивают территорию, 
следят за чистотой, а летом высаживают цветники /ФОТО АЛЕКСАНДРА СМИРНОВА

g Истории о лю-
бимых уголках 
города и района 
присылайте нам 
на электронную 
почту: YL1907@
mail.ru или при-
носите в редак-
цию
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ОФИЦИАЛЬНО

В соответствии со ста-
тьей 14.1. Федерально-
го закона от 24.07.2002                  
№ 101-ФЗ «Об обороте 
земель сельскохозяй-
ственного назначения», 
Законом Тюменской 
области от 03.11.2003                      
№ 170 «Об обороте зе-
мель сельскохозяйствен-
ного назначения и пла-
нировании их использо-
вания» Администрация 
Ялуторовского района 
уведомляет участников 
долевой собственности 
на земельный участок 
из земель сельскохозяй-
ственного назначения 
бывшего ТОО «Кавдык» о 
проведении общего со-
брания по следующим 
вопросам:

1) о выборе председа-
теля, секретаря, счет-
ной комиссии общего 
собрания;

2) об утверждении 
списка лиц, земель-
ные доли которых мо-
гут быть признаны не-
востребованными, и зе-
мельных долей, которые 
могут быть признаны 
невостребованными, 
бывшего ТОО «Кавдык».

Собрание состоит-
ся 1 апреля 2024 г.,                                         
в 15-00, по адресу: Тю-
менская область, Ялу-
торовский район, с. Ста-
рый Кавдык, пер. Совет-
ский, 17, здание админи-
страции.

С документами по во-
просам, вынесенным на 

обсуждение общего со-
брания, можно ознако-
миться в Администра-
ции Ялуторовского рай-
она по адресу: Тюмен-
ская область, г. Ялуто-
ровск, ул. Тюменская,                    
д. 23, каб. № 1, 9, с 8-00 
до 17-00, обед - с 12-00 
до 13-00, вых. - сб., вс.

При себе на общем со-
брании иметь документ,                                          
удостоверяющий лич-
ность, документ, удо-
стоверяющий право на 
земельную долю, пред-
ставителям собственни-
ков земельных долей - 
надлежащим образом 
оформленную доверен-
ность.
Администрация 
Ялуторовского района

В соответствии со ста-
тьей 14.1. Федерально-
го закона от 24.07.2002                   
№ 101-ФЗ «Об обороте 
земель сельскохозяй-
ственного назначения», 
Законом Тюменской 
области от 03.11.2003                    
№ 170 «Об обороте зе-
мель сельскохозяйствен-
ного назначения и пла-
нировании их использо-
вания» Администрация 
Ялуторовского района 
уведомляет участников 
долевой собственности 
на земельный участок 
из земель сельскохо-
зяйственного назначе-
ния бывшего ТОО «Ялу-
торовское» о проведе-
нии общего собрания по 
следующим вопросам:

1) о выборе председа-
теля, секретаря, счет-
ной комиссии общего 
собрания;

2) об утверждении 
списка лиц, земель-
ные доли которых мо-
гут быть признаны не-
востребованными, и зе-
мельных долей, которые 
могут быть признаны 
невостребованными, 
бывшего ТОО «Ялуто-
ровское».

Собрание состоится                 
2 апреля 2024 г., в 14-00, 
по адресу: Тюменская 
область, Ялуторовский 
район, с. Ревда, ул. Ки-
рова, 7, здание админи-
страции.

С документами по во-
просам, вынесенным на 

обсуждение общего со-
брания, можно ознако-
миться в Администра-
ции Ялуторовского рай-
она по адресу: Тюмен-
ская область, г. Ялуто-
ровск, ул. Тюменская,             
д. 23, каб. № 1, 9, с 8-00 
до 17-00, обед - с 12-00 
до 13-00, вых. - сб., вс.

При себе на общем со-
брании иметь документ, 
удостоверяющий лич-
ность, документ, удо-
стоверяющий право на 
земельную долю, пред-
ставителям собственни-
ков земельных долей -                                                            
надлежащим образом 
оформленную доверен-
ность.
Администрация 
Ялуторовского района

В соответствии со ста-
тьей 14.1. Федерально-
го закона от 24.07.2002              
№ 101-ФЗ «Об обороте 
земель сельскохозяй-
ственного назначения», 
Законом Тюменской 
области от 03.11.2003                                                                
№ 170 «Об обороте зе-
мель сельскохозяйствен-
ного назначения и пла-
нировании их использо-
вания» Администрация 
Ялуторовского района 
уведомляет участников 
долевой собственности 
на земельный участок 
из земель сельскохозяй-
ственного назначения 
бывшего ООО «Нур» о 
проведении общего со-
брания по следующим 
вопросам:

1) о выборе председа-
теля, секретаря, счет-
ной комиссии общего 
собрания;

2) об утверждении 
списка лиц, земель-
ные доли которых мо-
гут быть признаны не-
востребованными, и зе-
мельных долей, которые 
могут быть признаны 
невостребованными, 
бывшего ООО «Нур».

Собрание состоится                  
2 апреля 2024 года,                                                         
в 15-00, по адресу: Тю-
менская область, Ялу-
торовский район, с. Рев-
да, ул. Кирова, 7, здание            
администрации.

С документами по во-
просам, вынесенным 
на обсуждение обще-

го собрания, можно оз-
накомиться в Админи-
страции Ялуторовско-
го района по адресу: 
Тюменская область,                               
г. Ялуторовск, ул. Тюмен-
ская, д. 23, каб. № 1, 9,                       
с 8-00 до 17-00, обед - 
с 12-00 до 13-00, вых. -                                          
сб., вс.

При себе на общем со-
брании иметь документ, 
удостоверяющий лич-
ность, документ, удо-
стоверяющий право на 
земельную долю, пред-
ставителям собственни-
ков земельных долей - 
надлежащим образом 
оформленную доверен-
ность.
Администрация 
Ялуторовского района


